

Beschlussvorlage

SG 3.2.1/0025/2025

Gremium / Ausschuss	Termin	Behandlung
Gemeinderat	12.03.2025	öffentlich

Bahnhof Pullach: Gemeinsamer Antrag von GRÜNEN, SPD und Pullach-Plus vom 03.02.2025 zur Durchführung eines Bürgerrats nach dem Vorarlberger Modell zur Entwicklung des Bahnhofs Pullach

Anlagen:

Anlage 1_2025-02-03_Antrag Grüne SPD Pullach plus

Anlage 2_2025-02-27_Beglaubigter Auszug aus Niederschrift - GR-Sitzung vom 24.09.2024

Beschlussvorschlag:

1. Der Gemeinderat befürwortet den Antrag von GRÜNEN, SPD und Pullach-Plus vom 03.02.2025 zur Durchführung eines Bürgerrats nach dem Vorarlberger Modell zur Entwicklung des Pullacher Bahnhofs, dessen zukünftiger Nutzung und des direkten Umfelds.
2. Die Verwaltung wird beauftragt, ein geeignetes Moderationsbüro für die Bildung eines Bürgerrates nach dem Vorarlberger Prinzip zu suchen und für den Umsetzungsprozess vorzuschlagen.
3. Die Auswahl des Moderationsbüros, deren genaue Aufgaben, der Kriterienkatalog sowie das Aufgabenspektrum für den Bürgerrat sollen im bereits beschlossenen Workshop vorberaten werden.

Begründung:

Am 13.11.2024 und 14.11.2024 waren eine Delegation des Pullacher Gemeinderates, Mitglieder der Agenda 21 und Mitglieder der Verwaltung auf einer Exkursion in Vorarlberg, um sich über die Modalitäten des Vorarlberger Modells für die Einrichtung eines Bürgerrates bei kommunalen Planungen und Bauvorhaben zu informieren.

Ein Bürgerrat nach dem Vorarlberger Modell, ermittelt durch Zufallsprinzip eine Anzahl von ca. 15 Bürgern die dann den Bürgerrat bilden. Nach der Zusammensetzung des Bürgerrates werden in mehreren Workshops Ideen, Visionen und Beiträge für das jeweilige Bauprojekt gemeinsam entwickelt und durch das Moderationsbüro begleitet und dokumentiert. In Vorarlberg hat das Instrument des Bürgerrats Verfassungsrang.

Für den Pullacher Bahnhof macht die Einrichtung eines Bürgerrates Sinn, der Pullacher Bahnhof ist ein ortsbildprägendes und historisch für Pullach bedeutsames Gebäude. Aufgrund der zentralen Lage zum alten Ortskern und als Eingangstor für Bahnreisende ist die zukünftige Nutzung und Gestaltung von großer Bedeutung.

In der beigefügten Anlage der Antragstellenden wird das Vorarlberger Modell des Bürgerrates und die möglichen Beteiligungsprozesse konkret dargestellt.



Susanna Tausendfreund
Erste Bürgermeisterin